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◆責任編輯：孫君犖文 匯 要 聞

工業意外的黃金治療期一般

是四星期至六星期，惟香港公

立醫院專科治療服務的輪候時

間以月，甚至年計，令工友康

復大打折扣。為讓建造業工傷

僱員得到更快捷及優質的治

療，特區政府去年推出為期三

年的「工傷僱員復康先導計

劃」，讓合資格僱員以公院收

費，使用私家門診康復治療，

勞工及福利局局長孫玉菡昨日

透露，政府考慮擴大計劃，例

如涵蓋至飲食業。但有勞工界

人士指出，計劃推出近一年以

來，截至今年7月底僅447名

僱員受惠，與一年5,000多名

嚴重工傷人數相比，參與人數

偏少，部分原因是受傷僱員因

僱主未報工傷，打消參與計劃

的意向，更有律師勸止僱員參

加，以免影響工傷索償金額，

建議政府加強宣傳力度。

工傷睇私醫公院價 擬擴至飲食業
推出近一年僅447人受惠 勞工界：有律師勸阻僱員參加

◆香港文匯報記者 郭倩

勞工處多元文化招聘會提供逾4300職缺

勞工處於去年9月推出為期三年的「工傷僱員復康先導計劃」，
提供快捷的私家門診康復治療服務，協助合資格工友早日康

復重投工作。該計劃的參與資格為2022年9月1日後，因建造業工
傷致肌肉骨骼受傷或職業病，6星期內仍未或未能復工者。參加者
只需支付公立醫院或診所收費，再由私家門診提供包括醫藥治療、
物理治療和職業治療等復康治療，並會獲個案經理跟進。

掌握黃金期 加快復原速度
孫玉菡昨日上午到香港中文大學醫院黃鍾鈞運動醫學及康復中

心，了解計劃最新情況。他表示，僱員參與計劃後加快復原速度，
「計劃最大特點是掌握黃金期，讓工友盡快得到治療，而僱主也能
夠讓僱員盡快復工，不耽誤工程，是一個雙贏的計劃。」該計劃目
前只適用於建造業工人，孫玉菡透露政府會考慮擴展計劃至其他行
業，例如飲食業。
香港中文大學醫院行政總裁馮康解釋，公立醫院病人數量多，工

傷工友可能因長時間等候，而錯過最好評估治療階段拖延康復，
「評估與治療進行得愈快愈好，及早治療能夠及早康復，愈遲接受
治療，康復時間就會拉長。」
他指出，由於復工需要長年累月評估，會對僱員的身體及精神構

成大壓力。以傷勢較嚴重的工人為例，大多數會先在公立醫院接受
第一期手術，但透過勞工處快速轉介，可迅速由中大醫院的個案經
理接手跟進，安排專科醫生評估，然後制訂完整的康復計劃。
馮康表示，除物理治療師，先導計劃也有在私營機構較難得的職

業治療師一起參與，與個案經理協調整個康復流程和復工安排等，
盡量縮短康復時間，讓工人盡快返回工作崗位。

議員：成效未顯著應檢討
中文大學醫院註冊物理治療師胡存孝指出，截至今年7月，該計

劃共收到逾600名僱員申請，合資格人士佔447人，「有些（不合
資格）僱員傷勢較輕，在公院治療足以應付，就無須再轉介，有些
僱員則因有律師介入，可能律師叫他不要參與，故放棄。」
工聯會立法會議員黃國昨日接受香港文匯報記者訪問時表示，該

計劃能夠幫助有需要的工友盡快就醫，惟成效不太顯著，政府需要

盡快進行檢討，「政府需要檢討為什麼這麼少人申請，是否應該要
擴大計劃？」
他根據2021年的統計數字，各行業中，出現較嚴重工傷的工友

超過5,000人，建造業佔不少個案，「按這個比例算，能受惠的工
友一成都未夠，希望政府盡快將計劃擴展至其他行業，比如零售
業、餐飲業的僱員，他們經常搬搬抬抬，很容易受到工傷。」
黃國又認為，該計劃亦未將政府所撥的資源用盡，「政府為這個

計劃撥款三億元，錢撥了出來，就要充分利用，如果利用充分，我
覺得數千工友都可以受惠。不過這是一個先導計劃，未來還有較大
發展空間。」
對部分工傷僱員因種種顧慮，包括有僱主未報工傷，令他們不敢

貿然申請計劃，或有律師擔心參加計劃，工傷評估不獲認可，影響
索償金額等，最終作罷不參與計劃的問題，工聯會立法會議員梁子
穎表示，政府應加強對該計劃的宣傳力度，讓更多目標群體受惠，
「正因資訊不流通，以致專做工傷意外的律師以為接受該計劃對客
戶沒好處，所以讓客戶選擇繼續接受醫管局治療，而工友自己亦對
這些事情不清楚。」

香港文匯報訊（記者 郭倩）
62歲地盤工人胡先生，今年5月
工作時在低台墮地，導致腳踝骨
折，其僱主兩個月後報工傷，讓
胡先生合資格獲轉介參加先導計
劃，在中大醫院進行物理治療。
主治醫生中大醫院骨科專科醫生
羅尚尉指出，治療時間拖得愈
久，對治療愈無好處。他呼籲工
傷僱員主動報工傷，「其實不用
僱主幫他們報的，他們完全可以
自己去報。」
胡先生延誤差不多兩個月才參

加計劃，原因是「他（僱主）兩
個月後才報（工傷），我不敢自
己去報，（其實你都可以自己
報。）但會有很多麻煩」。
羅尚尉表示，胡先生早前在威

爾斯親王醫院接受手術，隨後參
加計劃被轉介至中大醫院接受治
療，「大部分地盤工人的知識水
平不高，經常擔心法律問題，而
不敢報工傷，以致不能參與計

劃，其實拖得愈久，對病人愈無好處。」
他說，由於胡先生年紀不輕，故傷勢亦
較嚴重，恢復時間至少5個月，「病人因
此亦有很多壓力，完全康復時都63歲了。
他很擔心不能回到原來的工作崗位。」
中大醫院註冊物理治療師胡存孝表示，

骨折病人的黃金治療期是4周至6周，愈早
治療愈好，否則有機會無法完全康復。他
表示，每名患者需接受物理治療的中位數
是16次，會按病情需要再加減治療次數。

香港文匯報訊（記者林熹、吳健怡）由勞工處及民
建聯少數族裔服務中心合辦的「共創多元文化工作間
招聘會」昨日在旺角麥花臣場館舉行，為期兩天，共
有50間機構僱主參加，合共提供超過4,300個適合少
數族裔的優質職位，職位類別包括工程師、會計文
員、餐廳經理等。

「多元種族就業」助近五百人獲聘
招聘會剛開始，就有部分少數族裔人士到現場尋找
適合自己的職位。求職者Kian在港生活多年，準備開
始自己的職業生涯，形容是次招聘會崗位多且優質，
為少數族裔提供充足機會，但他表示自己只會說英
語，不會粵語是職場障礙，會想辦法克服語言隔膜提
升自己。
另一名求職者Gayathri昨日收到一份工作聘書（of-
fer），並對工作待遇較滿意，希望通過工作提升自己
現在的生活質量。她提到粵語十分難理解，相信自己
未來在工作中會經常接觸到，因此需要加以學習。
不少僱主表示，少數族裔求職者有不少優勢，他們

無論在語言及文化上，都可以為香港的非華裔居民提
供協助。其中，香港多支紀律部隊近年積極招聘少數
族裔，擔當與非華裔居民的溝通橋樑。

懲教署：成外籍在囚者溝通橋樑
懲教署昨日在招聘會上設攤位進行招聘。懲教主任

（人力資源部）黃華威向香港文匯報記者表示，今次
主要招募懲教主任及二級懲教助理兩個職位，起薪點
分別為41,880元及23,365元，視乎學歷而定。署方希
望透過參加不同招聘會填補部門人手，「請得幾多得
幾多。」
他介紹，現時整個部門有56位非華裔職員。由於

外籍在囚者也不少，部分人的中英文溝通能力較
差，語言障礙及文化差異容易令他們與本地職員或
在囚者產生誤會，而非華裔職員的加入可成為溝通
橋樑。
作為多族群聚居的香港，香港警務處裏也有很多來

自不同族裔的警員。油尖旺區警民關係組社區聯絡主
任（非華裔）警長洪嘉偉表示，目前少數族裔的優勢

是在重大事件發生時，可以為油尖區以至其他地區的
非華裔居民提供協助，從而提升警隊的整體行動效
率。警方希望可以藉着今次招聘會，吸納更多新血加
入警隊。
為提升非華裔青少年的中文語文能力，特別是有興

趣加入警隊或其他政府部門的有志者，警務處於2013
年展開「寶石計劃」。洪嘉偉表示，在2021年疫情最
嚴峻之時，「寶石計劃」小隊頻頻出動，協助保安局

支援方艙醫院，與衞生署疫苗接種中心的後勤工作，
為受封區影響的居民翻譯疫情最新資訊，以及領取防
疫物資的最新安排。
於2016年加入「寶石計劃」的油尖旺區輔警范孝賢

為巴基斯坦裔，在兩年前成功加入警隊，在港土生土
長的他認為自己與一般港人無異，以香港為家，在該
計劃的幫助下實現夢想，亦希望其他在港的少數族裔
人士加入警隊，一起保護這個家園。
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◆孫玉菡（右三）在馮康（右二）陪同下，聽取物理治療師介紹治
療過程，以及如何協助工傷僱員早日康復並重投工作。

◆求職者Gayathri
香港文匯報記者林熹 攝

◆求職者Kian
香港文匯報記者林熹 攝 ◆共創多元文化工作間招聘會現場。
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香港交易所昨日舉行儀式，慶祝內地
H股在港上市30周年。H股上市30年，
香港助內地企業走向國際，也讓香港資
本市場同步壯大，鞏固香港國際金融中
心的地位和優勢。新時代國家高質量發
展，香港在推動國家資本市場健康發展
大有可為，香港更要用好用足互聯互通
政策，主動開拓中東及金磚等市場，在
助力人民幣國際化等國家戰略實施中，
與國家同步壯大，做大做強香港金融市
場。

財政司司長陳茂波昨在致辭時表示，
由首家H股青啤上市至今，30年來在港
上市的內地企業已逾1,430家，按數量計
佔比為55%，若以市值及成交額計算更
超過80%。香港交易所主席史美倫近日
在接受媒體採訪時亦表示，H股的繁榮
是香港與內地互相成就、創造雙贏的典
範，也是「國家所需、香港所長」的一
個最佳案例。

H股上市30年，見證中國經濟騰飛，
內地企業通過來港上市，擁有了廣闊的融
資渠道，加速同國際資本市場、治理標準
和會計制度的對接，內地企業治理水平大
大提升、日益發展壯大。同時，多家國有
銀行及大批優質國企來港上市，令香港資
本市場增容，讓國際資本市場認識到中國
元素的巨大投資價值，爭相來港投資，令
香港從區域性金融市場，迅速壯大為全球
領先的國際金融中心。

H 股上市 30 年的輝煌歷史，充分證
明，香港只要發揮好「背靠祖國、聯通
世界」的優勢，做好國家金融改革開放

的「試驗田」和「防火牆」角色，香港
資本市場會伴隨國家經濟騰飛同步壯
大。

正是得益於香港與內地金融合作的不
斷深化，香港金融市場在聯結內地與國
際市場的作用越來越大，香港發揮所
長、貢獻國家所需的空間更大。國家近
年不斷推出各種互聯互通政策，包括滬
港通、深港通、債券通、跨境理財通
等，近期中國證監會、香港證監會推動
大宗交易納入互聯互通機制達成共識，
互聯互通機制持續優化完善，互聯互通
已成為國際投資者投資內地市場最信賴
的途徑。香港與內地進一步啟動利率市
場互聯互通機制，進一步擴大人民幣計
價產品體系，資本市場高水準雙向開放
的步伐愈發穩健有力，為香港帶來其他
金融中心無法比擬的發展機遇。

當前國家作出部署，確定了活躍資本
市場、提振投資信心的一攬子政策措
施，措施並將香港納入其中，包括持續
優化互聯互通機制，進一步拓展互聯互
通標的範圍，在港股通中增設人民幣股
票交易櫃台；在香港推出國債期貨及相
關A股指數期權；支持在美上市中概股
在香港雙重上市等。這些措施將有力拓
寬兩地資本市場的互聯互通，香港要主
動出擊，如吸引中東資金、金磚國家資
金來港投資，吸引當地企業來港上市集
資，充分用好互聯互通的政策優勢，增
強國際資本投資中國市場的信心，協助
國家搞活資本市場，創造香港金融業、
資本市場發展的新輝煌。

做好互聯互通 與國家同步壯大
日本當局無視國內外的強烈反對，執意決定將福

島核污水排海。日本選擇最廉價省事的手段處理核
污水，把核污染風險轉嫁給全世界，令全人類安全
健康面臨嚴重威脅，充分暴露日本政客自私自利、
傷天害理、害人害己的醜陋嘴臉。美國為首的西方
國家，出於拉攏日本、鞏固同盟的政治計算，默許
縱容日本排放核污水，對危害包括本國民眾在內的
全人類健康利益的問題視若無睹，終將反噬自身。
中國從科學角度堅決反對日方行徑，採取一切必要
措施維護海洋環境，維護食品安全和公眾健康，展
示中國對國際社會可持續發展負責的大國擔當；香
港特區政府迅速啟動應對方案，有關措施必要及
時，防患未然，切實保障市民健康。

根據計劃，日本至少需要花 30年時間，向太平
洋排放約130萬噸核污水，對周邊國家乃至全球海
洋環境帶來不確定影響，對人類健康造成難以估量
的風險，但日本政府無視各方合理關切和反對，悍
然作出罔顧全球公眾健康的決定。處理核污水，日
本並非沒有選擇。日本國內專家、中國和俄羅斯均
提出蒸汽排放、新建儲罐、水泥固化等更安全可靠
方案，但日本對有關建議置若罔聞，最終採取成本
最低、看似對日本自身污染風險最小的排海方案。

其實核污水排海，日本民眾受到的危害首當其
衝，日本農產、水產、漁業、旅遊業各行各業難免
受累。日本國內民眾和漁業團體因此堅決反對排海
計劃。根據日本共同社近期進行的全國民調結果顯
示，受訪者中達88%擔心核污水排放會使「日本形
象受損」，只有不足30%支持排放，岸田政府的不
支持率更達50%。全球多個環保組織和生態專家也預
測，日本開啟核污水排海，僅需要60天便污染整個
太平洋，核污水中的有害物質會污染海產品，人類
食用受污染海洋產品，致癌發病率會大大提高。

日本強推核污水排海，把經濟利益凌駕於全球海

洋環境安全、人類健康之上，拿本國國民和全世界
人民的生命安全當兒戲，給世界種下影響千秋萬世
的禍根，極端自私危險，損人不利己。

日本排放核污水入海，違反《聯合國海洋法公
約》和國際法，理應受到世界各國的譴責和抗議，
但以美國為首的G7集團集體噤聲。本月初，日本
《朝日新聞》報道，排海計劃很可能在美國、日本
和韓國三國領導人在戴維營舉行峰會後不久實施。
事實的確如此。分析指出，美西方默認日本核污水
排海的作為，根本原因是政治因素使然。美國當下
需要構建軍事同盟、利用日本充當馬前卒遏制中
國，明知日本所為傷天害理，也睜一隻眼閉一隻
眼。

擁有100多家實驗室會員的美國全國海洋實驗室
協會，早已發表聲明反對日本核污水排海，認為
「缺乏充分和準確的科學數據支持日方主張」，同
時有大量數據表明對核污水排海的嚴重擔憂。根據
估算，日本排放入海的核污水，3年後美國西海岸
就會受到影響，10年後全球海域都將被污染。美國
冷戰思維作祟，陣營對抗至上，不理科學意見、不
為本國民眾健康安全考慮，包庇、放縱日本排放核
污水，必將自吃苦果。

對於日本極端自私、極不負責任的行為，中國一
直予以強烈譴責和抗議，代表國際社會發出公義的
聲音；中國政府將採取一切必要措施，維護海洋環
境，維護食品安全和公眾健康，顯示中國有承擔，
肩負起捍衛全人類利益的重任，受到世界人民的尊
重和支持。香港特區政府環境及生態局也根據特首
的指令，宣布將由24日起，禁止日本10個都或縣
的水產品進口；食安中心將加強對日本進口食品檢
測。這些措施具有預防效果，盡力管控輸入受污染
日本食品的風險，展示特區政府對市民健康安全負
責，踐行以民為本的施政理念。

日強推核污水排海 轉嫁風險害人害己


